

Comment l'Islande se prépare à accueillir les touristes cet été

À partir du 15 juin, les voyageurs devront passer un test au Covid-19 et télécharger une application de pistage à leur arrivée en Islande. En cas de résultat positif, une «quatorzaine» sera imposée.

Par **Jean-Marc De Jaeger**

Publié le 16 mai 2020 à 08:00, mis à jour le 16 mai 2020 à 12:41



En 2019, près de deux millions de touristes ont visité l'Islande, dont 97.500 Français. Ici la cascade Kirkjufellsfoss et le mont Kirkjufell. *Lukas Gojda - stock.adobe.com*

Où en est l'Islande sur le plan sanitaire ?

L'Islande a recensé 1802 patients positifs et 10 morts liés au Covid-19 (au 14 mai) depuis l'apparition du premier cas le 28 février. Trois nouveaux cas positifs ont été détectés depuis début mai. Les autorités ont commencé à tester la population dès le 31 janvier, bien avant que l'épidémie de coronavirus ne passe au stade de pandémie. Aujourd'hui, 15% des 365.000 habitants ont été testés. L'application de pistage Ranking-C19 lancée début avril par le gouvernement est utilisée par quatre habitants sur dix.

«Il n'y a eu aucune mesure de confinement en Islande, rappelle Eric Biard, cofondateur de l'agence Island Tours. Les touristes ressortissants de l'espace Schengen, même venant des zones considérées à risque, ont s'y rendre sans restriction jusqu'au 24 avril.» Et de citer l'exemple de cars touristiques, l'un des rares modes de transport collectif dans ce pays où la voiture est roi : *«Dès le mois de mars, un siège sur deux était condamné. Pour transporter un groupe de 50 personnes, on affrétait deux bus au lieu d'un seul. Le port du masque s'est généralisé sans devenir obligatoire.»*

Pourra-t-on visiter l'Islande cet été ?

Les frontières islandaises sont restées ouvertes aux ressortissants de l'Union européenne depuis le début de la crise. Néanmoins, depuis le 24 avril, ils sont systématiquement placés en quarantaine pendant 14 jours à leur arrivée. Le gouvernement islandais a annoncé le 12 mai un assouplissement de cette mesure à partir du 15 juin. Les détails seront connus d'ici à la fin mai. *«Les voyageurs devraient, en principe, avoir le choix de se faire tester pour le Covid-19 dès leur arrivée en Islande ou être placés en quarantaine 14 jours»*, indique la représentation islandaise à Paris.

«Après le test, les voyageurs pourront gagner leur hôtel en attendant de connaître les résultats dans la journée. En cas de résultat positif, ils devront respecter une quarantaine de 14 jours», ajoute Eric Biard, cofondateur d'Island Tours. *«L'analyse pourra être évitée à condition de présenter un certificat médical attestant d'un résultat négatif»*, poursuit Barbara Grenie, directrice de production chez Scanditours, voyageuse spécialisée dans les pays nordiques. Par ailleurs, les voyageurs devront probablement télécharger et utiliser l'application Ranking-C19.

Quelle sera l'offre touristique ?



L'Islande a accueilli près de deux millions de touristes en 2019, dont 97.500 Français. *cslid - stock.adobe.com*

Scanditours et Island Tours ont suspendu tous les départs jusqu'au 26 juin, sur recommandation du syndicat des entreprises du tour-operating (Seto). Elles tablent sur une reprise quasi immédiate des séjours en Islande. *«Nous ne voyons pas d'obstacles à des départs vers l'Islande à partir de début juillet, à condition bien sûr que l'épidémie évolue dans le bon sens, ose croire Barbara Grenie. Les frontières intérieures de l'espace Schengen sont ouvertes. L'assouplissement des conditions d'arrivée donne le feu vert.»*

À quelques exceptions près, tous les hôtels et restaurants sont restés ouverts pendant la crise. Les piscines, véritable institution en Islande, vont rouvrir le 18 mai. Les rassemblements seront à nouveau autorisés jusqu'à 200 personnes, alors qu'ils avaient été limités à 20 puis 50 personnes. Quid des sites naturels ? «*Tout est ouvert en permanence, sans restriction*», insiste Barbara Grenie.

Reste la question du transport aérien. La faillite de la compagnie aérienne islandaise Wow Air, en mars 2019, avait déjà entraîné une baisse de l'offre vers l'Islande. Aujourd'hui, plus aucun vol en provenance de la France n'est assuré. Et rien ne dit que les deux compagnies à effectuer cette liaison, Icelandair (un à deux vols par jour de/vers Paris) et Transavia (de quatre à cinq vols hebdomadaires de/vers Paris, en haute saison uniquement), vont pouvoir reprendre leurs vols cet été à un rythme habituel.

L'Islande a accueilli près de deux millions de touristes en 2019, selon l'office islandais du tourisme. Parmi eux, 97.500 Français, la 5e nationalité la plus représentée parmi les touristes, loin derrière les Américains et les Britanniques. Les Français sont, après les Allemands, les visiteurs qui séjournent le plus longtemps en Islande, avec une moyenne de 8,6 nuitées.